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1. 深圳南特商学院召开本学年第二次全院教职工大会

3. 深大-微众金融科技研究院联合项目申报工作圆满完成

2. 深圳南特商学院举行“金融科技班”第一次师生见面会
2019年4月15日下午，深圳南特商学院教职工大会在科技楼M1教室举行

深圳南特商学院召开本学年第二次
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全院教职工大会 2019年4月11日上午，新加坡国立大学商学院Dai Yao博士应邀来我院进行了主题为“Online Retail in De-
veloping Economies: Drivers of Product Returns”的学术讲座。

此次讲座Dai Yao博士主要介绍了发展中经济体的在线零售对产品回报的驱动作用。他认为，产品回报构
成了现代在线零售商运营成本的一大部分。顾客的退货决定通常在很大程度上受到购买价格、已实现的折扣
水平和交货经验质量的影响，人们可以使用详细的客户级别交易数据来识别产品回报的关键驱动因素。由于
冲动购买和产品与客户喜好之间的不确定关系，在线渠道的退货情况存在显著差异。在管理产品回报时，人
们能够运用这些发现预估特定渠道的折扣策略和投资的价值，以及解决如虚拟陈列室之类产品不确定性的投
资。

深圳南特商学院“商学思享”系列
Dai Yao博士学术讲座成功举办

2019|April ISSUE 08 | 刊号:2019.04

（廖广文  供稿）

（廖广文 供稿）

4月27日下午，深圳南特商学院“金融科技班”第一次师生见面会在科技楼一楼深圳南特商学院四号教室举行

2019年4月15日下午，深圳南特商学院教职工大会在科技楼M1教室举行，会议由张凯院长主持召开，全院
教职工参加此次大会。会上，张凯院长指出了现阶段学院的制度管理、科研教学、学院建设、聘期考核、评优
奖励、招生招聘和项目论证等相关问题，并对下一阶段学院的各项工作进行了部署。

张凯院长表示，建章立制是学院发展的首要任务，应加快制定和完善教学、管理、考核等相关制度，才有
利于推动学院的长期稳定发展。随着近年来我院国际化发展进程加快，高水平研究成果不断涌现，针对优秀科
研成果，张凯院长提议学院应给予相应的激励并加大宣传力度。教学管理方面，学院将成立教学委员会，对教
师们的教学工作进行指导与规范。

设计：刘荣欣

联合项目申报工作圆满完成
2019年1月21日，深大金融科技研究院与微众银行共同发起微众银行-深大金融科技研究院联合项目，该项

目面向深圳大学在职的全职教师或研究人员，旨在围绕分布式商业及区块链方向，支持深圳大学在该领域的科
研工作，连接产业实践问题与学术科研问题，支持优秀青年学者开展与产业结合的前沿科研工作。

该项目申报支持的主题涵盖了分布式商业经济、分布式商业激励机制和区块链课题，每个主题内设有不同
的研究方向，老师们可根据自身研究领域选择其中一项进行申报，资助金额为人民币10-20万元不等。

4月初，深大-微众金融科技研究院和微众银行成立了项目专家组，共同评审并决定最终通过的项目课题及
资金。4月15日，评审工作顺利结束，我校三位老师的课题最终入选。其中，分布式商业方向是深圳南特商学院
陈兵老师的课题《分布式商业经济优势的理论分析》和深圳南特商学院凃俊老师的课题《分布式经济体系的特
征、优势及在区域经济中的应用前景与福利效应》；区块链方向则是计算机与软件学院陈飞老师的课题《基于
区块链的疫苗供应链安全保障机制研究》。

目前，深大-微众金融科技研究院联合项目申报工作已圆满完成。此次申报得到了微众银行和业界专家的鼎
力支持，入选课题无论在作用、意义、创新性、可行性还是实施计划和输出成果方面都具有较高的研究价值，
展现了深大教师及团队整体的学术水平和科研能力。

（廖广文  供稿）

2019年1月21日，深大金融科技研究院与微众银行共同发起微众银行-深大金融科技研究院联合项目

随后，张凯院长强调了学科建设和党支部建设的重要性。下一阶段，学院会建设金融科技与决策分析二级
学科点，组织申报金融科技本科专业，加快金融科技中外合作办学项目申报，落实推进金融科技研究院博士后
申报以及访问教授、客座教授合作项目，加快共同课程与教材的开发。张凯院长还对沈捷教授和Vlado助理教
授顺利通过聘期考核表示了祝贺，并对其他即将接受考核和转正的教授们给予了鼓励。接下来，学院将全面展
开党建工作，各部门需积极配合工会和支部活动，切实执行党务建设相关任务。

学院未来将进一步加大MBA、MSc项目的招生力度，稳步提升招生数量与质量，确保学院长远发展，并尽
快开展和完成国际生和DBA两大项目论证。

深大-微众金融科技研究院

深圳南特商学院2019年
春季交换生参访中兴通讯

2018年4月11日，深圳南特商学院2019
年春季交换生在沈捷教授的带领下组织参
访了中兴通讯。

中兴工作人员向同学们介绍了中兴的
5G技术以及5G网络的发展将会为车联网、
物联网、智慧城市和无人机网络等开拓出
新局面，为工业、医疗、安全等领域创造
出新的生产方式。

通过此次参访，同学们对中国高新技
术企业的发展有了更深入的认识。

（万嘉敏  供稿）

Dai Yao博士是新加坡国立大学商学院的营销助理教授，他在欧洲工商管理学院获得市场营销博士学位，
在新加坡管理大学获得运营管理科学硕士学位，在清华大学获得计算机科学和技术工程学士学位。在跨入学
术领域之前，他曾任职于高科技研究机构、微软亚洲研究所、网易、Infosys、IDC和搜狐等公司，有着丰富
的工作经验。Dai Yao博士的研究主要考察消费者和企业在各种商业环境中的行为，其中大多数是由新技术和
新的交易关系所促成的，如社交媒体和网络中介环境、共享经济、移动游戏、生活流、移动购物、消费者融
资，汽车租赁和出租车、在线劳动力市场、众包等。他的研究成果已经被顶级营销和管理期刊《Marketing 
Science》、《Management Science》、《Journal of the Academy of Marketing Science》等接收和发表。

深圳南特商学院2018级
第一次开题研讨会顺利进行

2019年3月30日和31日，深圳南特商学院2018级DBA第一次开题研讨会在科技楼M2教室进行了Research 
Proposal Development Workshop。此次研讨会目的是让学员们更顺利地论文开题，我院沈捷教授，尼娜副
教授，李景景副教授和林龑助理教授出席。

在第一天研讨会上，沈捷教授首先对学院项目的整体计划作了总结，同时也对学员如何写出高质量的论
文提出了实用性的意见和建议。随后，针对论文选题思路，尼娜教授结合案例分析，建议学员们根据自己所
从事的行业进行研究，体现选题的实践性和创新性。在会上，每个学员各抒己见，发表了自己对选题和开题
的想法，教授们和学员也进行了深度的沟通。

第二天上午，我院林龑助理教授给学员们带来了定性研究的课题，他提出了一些案例研究的方法和文献
来源的检索方式。下午，实验经济学家李景景教授结合一些有趣的实验开始了他的行为经济学和实验经济学
的课题，通过实验，学员们更深刻地体会到实验的魅力。

会后，导师们根据学员们的选题再次进行了梳理，给出了自己多年研究的实质性建议，相信在这次研讨
会之后，大家都能对自己的选题有更明确的方向。

（王天予、廖广文 供稿）
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深圳南特商学院举行

4月27日下午，深圳南特商学院“金融科技班”第一次师生见面会在科技楼一楼深圳南特商学院四号
教室举行。深圳南特商学院张凯院长和李景景副教授等六位教师代表、高等研究院韦阳副院长和三位
教师代表参加本次见面会。

“双导师”、“双班主任”、“国际一流师资队伍”、“最新兴的专业”、“最优秀的学生”和“书院制管理”等
热词成为我校金融科技班的诸多标签。第一次师生见面会上，深圳南特商学院和高等研究院的管理、
教学团队悉数出席，宣讲内容干货十足，座谈、小范围交流、参观走访等形式多样，可谓诚意满满，
可见寄予厚望。

高等研究院韦阳副院长首先发言，她提到金融科技专业是个新兴专业，具有良好的就业前景。经
过一年的学习和生活，金融科技班的同学们在归属感、培养方案和专业发展前景等方面遇到种种困
惑，本次见面会的目的是让学生更加了解金融科技班的培养目标、课程体系和导师背景，以帮助同学
们规划未来三年的学习生活。

张凯教授：要对专业自信，做一个梦想家
深圳南特商学院张凯院长在讲话伊始便提出了一系列尖锐问题：经过一年的学习，你们真正了解什么是金融科技

了吗？你们知道金融科技的“ABCD”吗？你们想碌碌无为地混过这四年本科时光吗？ 你们对自己的学习有明确的规划
和目标吗？

很多人对“金融科技”这个词很熟悉，但对其具体属性一知半解，金融科技的“ABCD”分别是A：AI（人工智能）
，B：Block Chain（区块链），C：Cloud Computing（云计算），D：Big Data（大数据），其技术应用与每个人
的生活息息相关。学院在专业课程设置的讨论阶段邀请了多位校内外金融科技领域和职能部门的专家学者，举行了多
轮论证会，对金融、计算机相关专业的课程进行了广泛而深入的分析和严格的筛选，保留了最精华、应用性最强的课
程，希望为学生有效建立金融科技专业的知识体系，培养创新思维方式。

金融科技班的学生是最拔尖、最优秀的学生，金融无法改变世界，但是科技可以改变世界，以金融为支点、以科
技为加速器，希望同学们做一个梦想家，每位同学都可以成为推动金融科技领域发展的排头兵和领军人。关于归属问
题，深圳南特商学院与高等研究院为金融科技班的学生们配备了双套教学与管理团队，双班主任、双导师、学习和生
活分开管理，高等研究院主要进行生活管理，深圳南特商学院主要进行学业管理。深圳南特商学院将按照约1比5的比
例为学生安排导师，鼓励学生参与学院的学术活动和教师的研究项目。

会上，张院长专门介绍了金融科技班的培养目标、培养要求、培养特色和课程设置，他强调金融科技班的特色是
学科交叉，依托高等研究院，建立宽口径、学科交叉的知识体系，同时突出校企协同，行业专家深度参与培养方案制
定、课程体系建设和人才培养。最后，他介绍了目前深圳南特商学院的师资团队，我院目前共有13位全职学术人员，
全部具有海外留学或工作背景，可以进行全英文授课，教学与科研经验丰富、能力突出。

深圳南特商学院老师们的寄语
Vlado助理教授毕业于哥伦比亚大学和麻省理工学院等海外名校，他表示金融科技班的学生们肩

负推动产业发展的重任，近年来中国在金融科技领域取得的成绩令世界瞩目，学生要具有发现问题的
思维和能力，挖掘更多中国本土的金融科技领域相关问题，他期待与学生们进一步交流，共同分析问
题、解决问题。

林䶮助理教授担任第一届金融科技班的班主任，他感慨第一届金融科技班的学生们是幸运的，深
圳南特商学院和高等研究院的双套教学与管理团队为其保驾护航，有机会与国际一流水平的老师们近
距离沟通交流，希望同学们不断追求进步，严格要求自己。

王立雯助理教授本硕毕业于清华大学、博士毕业于英国牛津大学，她分享了自己跨学科考取博士
专业的经历，鼓励学生们运用不同的学科思维思考问题，学习知识是不断积累、厚积薄发的过程。

李林助理教授毕业于香港理工大学并留校任教8年，他坦言自己的课程难度很高，但是学生们要始
终相信自己是“The best of best”的学生，只有不断挑战自己、攻克学业难关才能成才并拥有光明的发
展前景，付出一定有所获。

葛锐副教授说金融科技班的学生们就业前景明朗，很幸运在行业发展迅猛的今天成为中国第一批
金融科技专业的学生中的一员，期待课上与学生们进一步交流。

李景景副教授是首位使用实验经济学方法研究语言和决策、记忆偏见和随机偏好的学者，他的论
文发表在学术期刊《Management Science》、《Experimental Economics》等国际高水平期刊上。他
向学生们推荐了《无用知识的有用性》一书，鼓励学生涉猎广泛领域的知识。

祝赵波助理教授参与了金融科技班的筹备工作，分享和解读了金融科技班设立的初衷和目标，感
慨随着金融科技领域的发展，学术研究方法和手段不断丰富，效率不断提高，期待学生们为金融科技
领域的发展不断添砖加瓦、贡献力量。

随后，高等研究院的许杉杉研究员、郑家荣研究员和陈誉研究员作为高等研究院的教师代表发
言，鼓励学生们努力学习，在生活和学习方面有任何困惑要及时与两个学院的老师沟通交流。

深圳南特商学院为金融科技本科班的学生们提供了国际一流的师资团队和舒适的授课环境，期待
同学们不断挑战自己，设立明确的学习目标，未来定可期。

（曹帆 供稿）

“金融科技班”第一次师生见面会

深圳南特商学院举办
2019级全日制硕士第三次招生宣讲会

2019年4月17日下午6点，深圳南特商学院2019级全日制硕士第三次招生宣讲会在西丽校区化学与环境工程学院
420会议室举行。

本次说明会上，招生办老师对2019年我院全日制硕士招生专业、申请要求、申请流程以及同学们在深圳和法国两
地的学习生活情况等进行了详细的介绍。

宣讲会结束后，同学们和老师进行了愉快的交流。我院老师表示，因时间问题没来得及参加宣讲会的同学可来科
技楼一楼咨询，进一步了解全日制硕士的情况。

（罗玲子  供稿）


